



Tercer congreso de EURORAI

Como ya lo anunciamos en el último número de AUDITORÍA PÚBLICA, la Organización Europea de las Instituciones Regionales de Control Externo del Sector Público-EURORAI celebrará su tercer Congreso los próximos días 23 y 24 de noviembre en Estrasburgo.

El tema central del Congreso **Auditoría operativa / Eficacia del control** será tratado en una primera jornada abierta al público y a profesionales a través de tres mesas redondas que se dedicarán a plantear diferentes cuestiones y a analizar las respuestas a éstas en torno a los siguientes temas:

Mesa redonda 1

Comparaciones metodológicas basándose en casos concretos de fiscalización

Una de las tareas de EURORAI es desarrollar comparaciones metodológicas internacionales. La primera mesa redonda del Congreso corroborará esto tomando como base los diferentes métodos de fiscalización utilizados en varios países. La gestión de los servicios de saneamiento y depuración de aguas ha sido seleccionado como caso de estudio. Esta área está constantemente sometida a unas normas cada vez más exigentes. ¿Cómo conciliar el control de costes y el respeto de las normas de calidad?

¿Cómo conciliar la subcontratación de tales servicios públicos y la transparencia de su gestión? ¿En qué manera contribuyen los órganos regionales de control a conseguir una gestión eficiente en beneficio de los usuarios? Tanto los métodos de fiscalización como sus resultados serán comparados de manera concreta.

Mesa redonda 2

El control y las expectativas de las entidades locales

¿No es la existencia de un control externo un componente inherente a la autonomía de las entidades locales? Desde el punto de vista de los gestores de éstas, ¿cuál es el ámbito, cuáles son las limitaciones y consecuencias de tales fiscalizaciones? ¿Pueden aplicarse las auditorías de eficacia de la gestión y no sólo las de regularidad y al mismo tiempo ser respetada la independencia de las entidades locales para que éstas sean las únicas con competencia de decisión en cuanto a la oportunidad de sus propias decisiones? Con frecuencia las entida-

des locales expresan su deseo de ser asesoradas por el órgano de control: ¿es esto compatible con la independencia del auditor? ¿O dicho asesoramiento es parte de la auditoría? De ser así, ¿bajo qué condiciones?

Mesa redonda 3

El control regional de los fondos europeos

¿Cómo se pueden identificar los fondos europeos en las cuentas remitidas a los órganos regionales de control? ¿Cuáles son las características de la fiscalización de fondos europeos por parte de los órganos de control en comparación con otras áreas de fiscalización? ¿Cuáles son los instrumentos de fiscalización utilizados? ¿Cuáles son las normas de fiscalización utilizadas? ¿De qué manera se saca provecho de las recomendaciones? ¿Se siguen éstas? ¿Existen algunas formas de estructuración y cooperación que permiten alcanzar un adecuado uso de los trabajos realizados?



La mañana de la segunda jornada estará dedicada a un coloquio dirigido a los miembros de EURORAI y a otros invitados, en el cual se discutirán dos temas principales bajo el lema **Los Órganos Regionales de Control y la Lucha contra la Corrupción:**

- ① ¿cuándo y dónde toman parte los órganos regionales de control en estrategias anti-corrupción? ¿Deberían tomar parte en éstas?
- ② cuando toman parte en estas estrategias, ¿de qué manera proceden? ¿bajo qué imperativo legal? ¿con qué interlocutores, relaciones, objetivos, medios, resultados? ¿Dan prioridad a la prevención, a la investigación, a la represión? ¿En qué áreas -por ejemplo, la de las adquisiciones de bienes y servicios públicos- desempeñan un papel especial?

Aparte de las intervenciones de los representantes de los órganos regionales de control que participarán en el coloquio, el Consejo de Europa -que cuenta con un equipo con base en Estrasburgo dedicado al desarrollo de una estrategia anti-corrupción- presentará los grandes rasgos de ésta. Asimismo un representante del Banco Mundial hará una presentación de una estrategia similar. El posterior debate tiene como objetivo buscar respuestas a las siguientes cuestiones: ¿Qué cooperación se ha conseguido? ¿Con qué resultados? ¿Se trata de resultados significativos o de menor trascendencia? ¿Existe el riesgo de que -bajo la presión de la opinión pública y de los medios de comunicación- se llegue a una cultura de la sospecha persuasiva? ¿Con qué efectos? ¿Puede la cooperación internacional facilitar el avance en este campo?

La segunda jornada finalizará con la celebración de la Asamblea General de EURORAI (sólo miembros) y con una presentación de las cámaras regionales francesas y de sus experiencias en la fiscalización de las corporaciones locales dirigida a los representantes de órganos de control de los países de Europa Central y Oriental, cuya asistencia al Congreso será asegurada por una subvención otorgada por la Comisión Europea.

Para mayor información acerca del Congreso, puede ponerse en contacto con la Secretaría General de EURORAI, C/San Vicente, 4, 46002 Valencia, tel.: 96 387 64 50/51, fax: 96 387 64 17/19.

Nuevos miembros

El último Comité Directivo de EURORAI celebrado el pasado mes de junio en Valencia aprobó las solicitudes de ingreso presentadas por el **Control de Finanzas del Cantón de Zurich** (Suiza) y de los **tribunales de cuentas de Baden-**

Wurtemberg y Mecklemburgo-Pomerania Menor (Alemania), todos ellos en calidad de miembro de pleno derecho. Por otra parte, cabe mencionar que las **cámaras regionales de cuentas de Aquitania e Île de France** (Francia) solicitarán su adhesión a EURORAI en un futuro próximo.

Noticias

El Consell de la Sindicatura de Comptes de la Generalitat Valenciana en una reunión celebrada el 27 de mayo aprobó la continuidad de los servicios de la Secretaría General de EURORAI en la sede de la Sindicatura. Por consiguiente, el recientemente nombrado Síndico Mayor de Cuentas, José Antonio Noguera de Roig, de acuerdo con las disposiciones de los Estatutos de EURORAI (artículo 12) así como con el respaldo del actual Comité Directivo de la Organización, ha asumido el cargo de Secretario General de EURORAI, cargo que venía desempeñando su antecesor Vicente Montesinos Julve. ■



EURORAI 98

MONTAG, 23. UND DIENSTAG, 24. NOVEMBER 1998
LUNES, 23 Y MARTES, 24 DE NOVIEMBRE 1998

Palais de la Musique et des Congrès (PMC), Straßburg •
Estrasburgo, Frankreich • Francia

Prüfung der Wirtschaftlichkeit / Wirtschaftlichkeit der Prüfung

*Auditoría operativa /
Eficacia del control*